
 

Anfrage in der Fragestunde an Herrn Stadtrat Manfred Eber, eingebracht in der Gemeinderatssitzung 

vom 15. Juni 2023 von Klubobmann Mag. Alexis Pascuttini 

 

 

Sehr geehrter Herr 

Stadtrat  

Manfred Eber 

Rathaus 

8011 Graz 

 

Graz, am 13. Juni 2023 

 

 

Betreff:  Verkehrsfinanzierungsvertrag  

Fragestunde 

 

 

Sehr geehrter Herr Stadtrat! 

 

Der stetige Ausbau des öffentlichen Verkehrs und der Erhalt der bereits bestehenden Infrastruktur 

zählt zu den größten Herausforderungen für eine erfolgreiche Zukunft unserer Stadt Graz. Die im 

Verkehrsbereich anfallenden Kosten zählen zugleich zu den größten aktuellen und zukünftigen 

finanziellen Belastungen der Stadt.  

 

Viele Fragen sind im Bereich der Finanzierung des zukünftigen Ausbaus des öffentlichen Verkehrs in 

Graz noch offen. Unter anderem sind auch bereits im Gemeinderat beschlossene Projekte nicht 

durchfinanziert. An dieser Stelle sei an den Beschluss des Grazer Gemeinderats in der Sitzung vom 

25.05.2023 erinnert, bei dem der Ankauf von Straßenbahn beschlossen wurde, jedoch noch nicht 

absehbar ist, ob und wann die Holding hierfür Mittel von der Stadt erhalten wird 

(eigenkapitalstärkende Maßnahmen in der Höhe von rund EUR 27 Mio.) oder ob dieser Ankauf der 

Straßenbahn zur Gänze über das Eigenkapitel der Holding getragen und dieses dadurch weiter 

aufzehren wird. 

  

Der Verkehrsfinanzierungsvertrag regelte ursprünglich den Ausgleich jener Verluste der Holding, die 

aufgrund des Betriebs des öffentlichen Verkehrs angefallen sind, durch Zahlungen der Stadt Graz. 

 

Dieser Verkehrsfinanzierungsvertrag wurde jedoch in den letzten Jahren aufgrund der angespannten 

Budgetlage der Stadt Graz ausgesetzt. Jährlich hätten rund EUR 50 Mio. als Verlustausgleich an die 

Holding gezahlt werden sollen.  

 

Im Zuge des letzten Budgetgemeinderates im März wurde für April 2023 der Beginn der Verhandlungen 

mit der Holding betreffend eines "Verkehrsfinanzierungsvertrages NEU" angekündigt. 

 

 

 



Aus diesem Grund ergeht an Sie, sehr geehrter Herr Stadtrat, namens des (Korruptions-) Freien 

Gemeinderatsklubs nachstehende 

 

Anfrage 

gem. § 16a der GO des Gemeinderates 

der Landeshauptstadt Graz: 

 

Wie laufen die Verhandlungen betreffend „Verkehrsfinanzierungsvertrag NEU“?  

 


